

# Schwimmer auf dem Trockenen

SV Neptun Neheim-Hüsten befürchtet Existenzkrise. Lehrschwimmbecken Herdringen noch bis Ende 2020 geschlossen. Arnsberger und Voßwinkeler Becken werden bald geöffnet

Von Martin Schwarz

**Arnsberg.** „Das Lehrschwimmbecken Herdringen ist unsere Homebase. Seitdem dieses Becken wegen Sanierungsarbeiten geschlossen ist, brechen uns Kurseinnahmen weg, auch haben wir bisher rund 40 Vereinsmitglieder verloren.“ Dies berichtet Heinz-Holger Haupt, 1. Geschäftsführer des Schwimmvereins Neptun Neheim-Hüsten.

Haupt sorgt sich um die Existenz des Schwimmvereins. Etwa 80 Prozent der aktiven Vereinsmitglieder kommen derzeit nicht ins Wasser und sitzen förmlich auf dem Trockenen. Nur etwa 20 Prozent der Mitglieder, die sich auf Leistungs-, Wettkampf-, Aufbau- sowie Senioren- und Triathlonmannschaft verteilen, können in reduziertem Trainingsumfang das Freizeitbad NASS nutzen. Doch das große Neptun-Breiten- und Rehasportangebots fällt seit sechs Monaten weg.

**„Wir haben 40 Vereinsmitglieder verloren, weil wir ihnen nichts bieten können.“**

**Holger Haupt** Geschäftsführer Neptun

So gibt es viele, viele ausgefallenen Stunden bei Neptun, das heißt konkret: keine Übungszeiten für Kindermannschaften, keine Wassergewöhnung für Kleinkinder, keine Gesundheitskurse wie Wassergymnastik. Nicht stattfinden können auch die Schwimmanfängerkurse, in denen Kinder das Schwimmen erlernen. „Vom Wegfall von Neptun-Kursen sind insgesamt rund 400 Personen betroffen, die ansonsten unsere Kurse im Lehrschwimmbecken Herdringen besuchen“, berichtet Holger Haupt. Daraus ergibt sich die Folge, dass seit März 2020 rund 40 Neptun-Mitglieder den Verein verlassen haben, weil es für sie kein Angebot mehr gibt. „Unser Mitgliederbestand ist von 500 Mitglieder (Anfang 2020) auf derzeit rund 460 Mitglieder zu-



Seit März 2020 ist das Lehrschwimmbecken Herdringen (Foto) geschlossen. Der Schwimmverein Neptun Neheim-Hüsten, der hier vor Corona zahlreiche Kurse anbot, sieht sich in seiner Existenz gefährdet, wenn das Lehrschwimmbecken noch ein zweites Jahr geschlossen bliebe. Das Foto entstand am 5. Juli 2020. FOTO: PRIVAT

rückgegangen. Da Kurse wegfallen, kann der Verein keine Kurseinnahmen generieren. Das kann nicht noch ein weiteres Jahr so weitergehen. Dann sehe ich unseren Verein in Existenzgefahr“, sagt Neptun-Geschäftsführer Holger Haupt.

## Dramatische Lage

Angeichts der dramatischen Lage hat der SV Neptun am 17. August 2020 dem Arnsberger Bürgermeister Ralf Paul Bittner einen offenen Brief geschrieben. Am 26. August kam es zu einem Ortstermin am Lehrschwimmbecken Herdringen, mit dessen Ergebnis der SV Neptun nicht zufrieden war. Die Stadt verwies zwar auf bereits erfolgte Sanierungsmaßnahmen, doch aus Sicht des SV Neptun hätte in den vergangenen Monaten noch mehr bei Sanierungsarbeiten passieren müssen.

Besonders ärgerlich ist es für den SV Neptun, dass die Stadt keinen konkreten Wiedereröffnungszeitraum für das Lehrschwimmbecken (LSB) Herdringen nennt. Auf Nach-

## Zwischenbilanz der Stadtverwaltung in Herdringen

■ Die Stadt Arnsberg verweist auf Sanierungsmaßnahmen, die bereits im Lehrschwimmbecken Herdringen umgesetzt wurden: Demnach wurden **Bodeneinläufe** durch leichtere Kunststoffeinträge ausgetauscht. Die vier Betonstützen zwischen den Fenstern

wurden vom Rost befreit und neu verputzt. Die jährliche Trockenwartung wurde durchgeführt.

■ **Noch offen: Deckensanierung,** Reparatur des Hubbodens und Füllen von ausgespülten, scharfkantigen Beckenfliesenfugen.

frage unserer Zeitung teilte die Stadtverwaltung am 11. September mit, dass das LSB noch mindestens bis Ende 2020 geschlossen bleibe. Denn das Gutachten, das die weiteren Arbeiten definiere, liege noch nicht vor. Daher weiß die Stadt nicht, was an Arbeiten noch auf sie zukommt und insofern könne sie auch nicht sagen, wann diese Arbeiten erledigt sein könnten. In einem auf den 24. September datierten Gespräch mit Bittner will der SV Neptun dann noch mal nachhaken.

Bessere Nachrichten gibt es für

das LSB an der Arnsberger Sauerstraße: „Es öffnet wieder Ende September 2020“, so die Verwaltung.

Für das LSB in Voßwinkel ist eine Wiedereröffnung im Oktober 2020 geplant. Zuvor wird es wegen wasserhygienischer Vorschriften noch eine Begehung mit dem HSK-Gesundheitsamt im LSB Voßwinkel geben. Die Stadt betont, dass die genannten LSB-Wiedereröffnungszeiten unter dem Vorbehalt stehen, dass es zu keinem deutlichem Anstieg von Corona-Infizierten im Arnsberger Stadtgebiet kommt.